



**Examen de Sexto de  
Primaria**

---

**HISTORIA - TERCER  
TRIMESTRE -  
CONTESTADO**



1. Opción múltiple: Durante la Edad Moderna, la cultura y la economía se expandieron. ¿Qué evento permitió el encuentro de Europa y América?  
Respuesta: b) Los viajes de exploración.

Retroalimentación: ¡Correcto! Fueron los viajes de exploración los que permitieron el encuentro entre Europa y América durante la Edad Moderna. Estas expediciones marítimas, lideradas por exploradores como Cristóbal Colón, permitieron el descubrimiento de nuevas tierras y el establecimiento de contactos entre diferentes culturas.

2. Verdadero o falso: El Renacimiento ocurrió al mismo tiempo que los viajes de exploración. Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! El Renacimiento y los viajes de exploración fueron eventos que ocurrieron simultáneamente durante la Edad Moderna. El Renacimiento fue un período de renacimiento cultural y artístico que tuvo lugar en Europa, mientras que los viajes de exploración permitieron la expansión geográfica y el encuentro con nuevas civilizaciones.

3. Completar oraciones: El crecimiento de las ciudades fue favorecido por la \_\_\_\_\_. Respuesta: expansión del comercio.

Retroalimentación: ¡Exacto! El crecimiento de las ciudades durante la Edad Moderna fue favorecido por la expansión del comercio. El aumento de las actividades comerciales y el desarrollo de rutas comerciales marítimas y terrestres impulsaron el crecimiento económico y urbano en muchas regiones.

4. Pregunta abierta: ¿Por qué se convirtió Europa en un continente importante durante este período?

Retroalimentación: Durante la Edad Moderna, Europa se convirtió en un continente importante debido a varios factores. La expansión de las actividades comerciales y los viajes de exploración llevaron al establecimiento de colonias y al intercambio de bienes y conocimientos entre Europa y otras partes del mundo. Además, el Renacimiento y la Reforma religiosa contribuyeron al desarrollo cultural y científico de Europa, generando importantes avances en el arte, la ciencia y la tecnología.

5. Emparejamiento: Relaciona las monarquías con los países en los que se formaron. Respuesta:

- Monarquía española: Z) España.
- Monarquía portuguesa: W) Portugal.
- Monarquía inglesa: Y) Inglaterra.
- Monarquía francesa: X) Francia.

Retroalimentación: ¡Muy bien! Has relacionado correctamente cada monarquía con el país en el que se formó durante la Edad Moderna. Estas monarquías desempeñaron un papel crucial en el fortalecimiento de los estados nacionales y en el desarrollo político y económico de cada país.

6. Opción múltiple: ¿Cuál de las siguientes fue una consecuencia económica de la caída de Constantinopla? Respuesta: b) El florecimiento del comercio de Europa con Oriente.

Retroalimentación: ¡Correcto! La caída de Constantinopla en 1453 permitió el florecimiento del comercio de Europa con Oriente. Al perderse las rutas comerciales terrestres hacia Asia, los europeos buscaron nuevas rutas marítimas para acceder a las especias y otros

productos valiosos del Oriente, lo que impulsó el comercio y el intercambio cultural entre ambas regiones.

7. Verdadero o falso: El humanismo representaba una nueva visión del hombre y del mundo durante los inicios de la Edad Moderna. Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! El humanismo fue un movimiento intelectual y cultural que se desarrolló durante los inicios de la Edad Moderna. Promovía una nueva visión del hombre y del mundo, centrada en el estudio de las humanidades, el respeto por el individuo y la búsqueda del conocimiento basado en la razón y la experiencia.

8. Completar oraciones: El arte durante la Edad Moderna estuvo inspirado en la \_\_\_\_\_. Respuesta: Antigüedad clásica.

Retroalimentación: ¡Exacto! Durante la Edad Moderna, el arte estuvo fuertemente influenciado por la Antigüedad clásica. Los artistas se inspiraron en los modelos artísticos y las ideas estéticas de la antigua Grecia y Roma, dando lugar a un estilo conocido como "renacimiento" que buscaba revivir y reinterpretar los logros culturales de esa época.

9. Pregunta abierta: ¿Cómo favorecieron los adelantos científicos y tecnológicos los viajes de exploración?

Retroalimentación: Los adelantos científicos y tecnológicos desempeñaron un papel fundamental en el éxito de los viajes de exploración durante la Edad Moderna. Por ejemplo, la mejora en las técnicas de navegación, como la brújula y el astrolabio, permitió a los navegantes determinar con mayor precisión su posición en alta mar. Además, los avances en cartografía y construcción naval facilitaron la travesía por los océanos y el trazado de mapas más precisos. Estos

avances tecnológicos y científicos contribuyeron a la expansión geográfica y al descubrimiento de nuevas rutas comerciales.

10. Emparejamiento: Asocia cada concepto con su descripción correspondiente. a) Concepciones europeas del mundo b) Viajes de exploración c) Adelantos en la navegación

X) Perspectivas de los europeos sobre el planeta y su lugar en él Y) Expediciones que permitieron el encuentro de diferentes culturas y regiones Z) Innovaciones que facilitaron los desplazamientos por mar

Retroalimentación: Muy bien. Has establecido correctamente las asociaciones. Durante la Edad Moderna, las concepciones europeas del mundo se ampliaron gracias a los viajes de exploración, los cuales fueron posibles gracias a los adelantos en la navegación, como las mejoras en los instrumentos náuticos y las técnicas de construcción naval.

11. Opción múltiple: ¿Qué evento representó el encuentro de América y Europa? Respuesta: c) Los viajes de exploración.

Retroalimentación: ¡Exacto! Los viajes de exploración durante la Edad Moderna permitieron el encuentro histórico entre América y Europa. Estos viajes, liderados por navegantes como Cristóbal Colón y Hernán Cortés, abrieron una nueva era de intercambio cultural, comercial y territorial entre los dos continentes.

12. Verdadero o falso: La reforma religiosa cuestionó los dogmas y fue influenciada por el humanismo. Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! La reforma religiosa fue un movimiento que cuestionó los dogmas y prácticas de la Iglesia católica en Europa. Fue influenciada por corrientes de pensamiento como el humanismo, que promovían la libertad de interpretación de la Biblia y la crítica a las instituciones eclesiásticas.

13. Completar oraciones: La \_\_\_\_\_, un movimiento de cambio en la Iglesia, estuvo influenciada por el humanismo. Respuesta: reforma religiosa.

Retroalimentación: Exacto. La reforma religiosa, un movimiento de cambio en la Iglesia católica durante la Edad Moderna, estuvo influenciada por el humanismo y otras corrientes de pensamiento que buscaban una renovación espiritual y una mayor participación individual en la fe.

14. Pregunta abierta: ¿Cómo influyó el humanismo en la reforma religiosa?

Retroalimentación: El humanismo tuvo una influencia significativa en la reforma religiosa durante la Edad Moderna. El enfoque humanista en el estudio de las fuentes clásicas, la razón y la experiencia condujo a una reinterpretación de las Escrituras y al cuestionamiento de la autoridad de la Iglesia católica. Además, el humanismo promovió una visión más centrada en el individuo y sus derechos espirituales, lo que llevó a demandas de mayor libertad de conciencia y reformas en la Iglesia.

15. Emparejamiento: Relaciona cada término con su definición. a) Reforma religiosa b) Humanismo c) Viajes de exploración d) Caída de Constantinopla

X) Movimiento de cambio en la Iglesia influenciado por una corriente filosófica  
Y) Corriente filosófica que propone una nueva visión del hombre y del mundo  
Z) Expediciones que llevaron al encuentro de diferentes culturas y regiones  
W) Evento que resultó en el cierre de rutas comerciales

Retroalimentación: Excelente. Has relacionado correctamente cada término con su definición correspondiente. La reforma religiosa fue un movimiento de cambio en la Iglesia influenciado por una corriente filosófica, el humanismo propuso una nueva visión del hombre y del mundo, los viajes de exploración llevaron al encuentro de diferentes culturas y regiones, y la caída de Constantinopla resultó en el cierre de rutas comerciales.

16. Opción múltiple: ¿Qué repúblicas italianas destacaron durante la expansión cultural y económica de los inicios de la Edad Moderna?  
Respuesta: b) Venecia y Génova.

Retroalimentación: ¡Correcto! Durante la Edad Moderna, las repúblicas italianas de Venecia y Génova destacaron por su influencia cultural y económica. Estas ciudades-estado se convirtieron en importantes centros comerciales y financieros, facilitando el intercambio de bienes y conocimientos entre Europa y el resto del mundo.

17. Verdadero o falso: Las repúblicas italianas jugaron un papel importante en el florecimiento del comercio entre Europa y Oriente.  
Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! Las repúblicas italianas, especialmente Venecia y Génova, desempeñaron un papel fundamental en el florecimiento del comercio entre Europa y Oriente durante la Edad Moderna. Su ubicación estratégica en el Mar Mediterráneo les permitió establecer rutas comerciales y convertirse en intermediarios clave en el comercio de productos orientales, como las especias y la seda.

18. Completar oraciones: La formación de las monarquías europeas ocurrió en países como \_\_\_\_\_. Respuesta: X) Francia Y) Inglaterra Z) España W) Portugal

Retroalimentación: ¡Muy bien! La formación de las monarquías europeas durante la Edad Moderna tuvo lugar en países como Francia, Inglaterra, España y Portugal. Estos Estados consolidaron su poder centralizado, fortaleciendo la autoridad del monarca y estableciendo nuevas estructuras políticas y administrativas.

19. Pregunta abierta: ¿Por qué fue importante la formación de las monarquías europeas durante la Edad Moderna?

Retroalimentación: La formación de las monarquías europeas fue un fenómeno crucial durante la Edad Moderna. Estas monarquías centralizadas permitieron una mayor estabilidad política y social, fortalecieron el poder del Estado y promovieron el desarrollo económico y cultural.

20. Emparejamiento: Asocia cada término con su descripción correspondiente. a) Resurgimiento de la vida urbana b) Florecimiento del comercio c) Caída de Constantinopla d) Formación de las monarquías europeas

X) Desarrollo de las ciudades durante la Edad Moderna Y) Auge del intercambio de bienes y servicios Z) Evento que cerró las rutas comerciales W) Establecimiento de gobiernos liderados por un monarca en países europeos

Retroalimentación: ¡Muy bien! Has asociado correctamente cada término con su descripción correspondiente. Durante la Edad Moderna, hubo un resurgimiento de la vida urbana con el desarrollo de las ciudades, se produjo un florecimiento del comercio con el auge del intercambio de bienes y servicios, la caída de Constantinopla fue un evento que cerró las rutas comerciales y la formación de las monarquías europeas implicó el establecimiento de gobiernos liderados por un monarca en países europeos.

21. Opción múltiple: ¿Qué caracterizó al arte durante los inicios de la Edad Moderna? Respuesta: a) Fue inspirado en la Antigüedad b) Fue influenciado por el humanismo c) Fue impulsado por la formación de las monarquías europeas

Retroalimentación: ¡Correcto! Durante los inicios de la Edad Moderna, el arte se caracterizó por ser inspirado en la Antigüedad clásica y estar influenciado por el humanismo. Los artistas buscaban revivir los ideales y las técnicas de la cultura grecolatina, y el humanismo propuso una nueva visión del hombre y del mundo que influyó en la concepción artística.

22. Verdadero o falso: La ciencia floreció durante los inicios de la Edad Moderna y la investigación ganó importancia. Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! Durante los inicios de la Edad Moderna, la ciencia experimentó un gran florecimiento y la investigación ganó importancia. Se produjeron avances significativos en campos como la astronomía, la física, la medicina y la biología, lo que permitió una mejor comprensión del mundo y sentó las bases para los desarrollos científicos posteriores.

23. Completar oraciones: Los adelantos en \_\_\_\_\_ favorecieron los viajes de exploración durante la Edad Moderna. Respuesta: navegación.

Retroalimentación: ¡Correcto! Los adelantos en la navegación fueron fundamentales para favorecer los viajes de exploración durante la Edad Moderna. La mejora de las técnicas de navegación, como el uso de brújulas, astrolabios y cartas náuticas, permitieron a los exploradores europeos adentrarse en mares desconocidos y trazar rutas más precisas, lo que facilitó la exploración de nuevas tierras y la expansión de los horizontes geográficos.

24. Pregunta abierta: ¿Cómo eran las concepciones europeas del mundo durante los inicios de la Edad Moderna?

Retroalimentación: Durante los inicios de la Edad Moderna, las concepciones europeas del mundo experimentaron cambios significativos. A medida que se realizaban los viajes de exploración y se establecían nuevos contactos con diferentes culturas y regiones, se ampliaba la visión de Europa sobre el planeta y su lugar en él. Se comenzó a comprender la existencia de otros continentes, como América, y se cuestionaron las concepciones geocéntricas tradicionales, dando lugar a un nuevo entendimiento del cosmos y la posición de la Tierra en el universo.

25. Emparejamiento: Relaciona cada término con su descripción correspondiente. a) Encuentro de América y Europa b) Viajes de exploración c) Adelantos en la navegación d) Concepciones europeas del mundo

X) Expediciones que permitieron el encuentro de diferentes culturas y regiones Y) Evento que marcó el inicio de la interacción entre dos grandes culturas Z) Innovaciones que facilitaron los desplazamientos por mar W) Perspectivas de los europeos sobre el planeta y su lugar en él

Retroalimentación: ¡Muy bien! Has relacionado correctamente cada término con su descripción correspondiente. El encuentro de América y Europa se refiere al inicio de la interacción entre dos grandes culturas, los viajes de exploración fueron las expediciones que permitieron el encuentro de diferentes culturas y regiones, los adelantos en la navegación fueron las innovaciones que facilitaron los desplazamientos por mar, y las concepciones europeas del mundo se refieren a las perspectivas de los europeos sobre el planeta y su lugar en él.

26. Opción múltiple: ¿Cuál de las siguientes afirmaciones sobre la reforma religiosa es correcta? Respuesta: c) Fue influenciada por el humanismo.

Retroalimentación: ¡Correcto! La reforma religiosa que tuvo lugar durante la Edad Moderna estuvo influenciada por el humanismo. El humanismo propuso una nueva visión del hombre y del mundo, cuestionando las prácticas y doctrinas establecidas en la Iglesia católica y promoviendo una interpretación más libre y personal de la fe.

27. Verdadero o falso: La reforma religiosa y el humanismo tuvieron una influencia significativa en la Edad Moderna. Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: ¡Muy bien! Tanto la reforma religiosa como el humanismo tuvieron una influencia significativa en la Edad Moderna. La reforma religiosa llevó a cambios profundos en la Iglesia católica y provocó la división del cristianismo en diferentes corrientes, mientras que el humanismo propuso una nueva visión del hombre y del mundo, fomentando la búsqueda del conocimiento, el pensamiento crítico y la valoración de la cultura y el individuo.

28. Completar oraciones: La reforma religiosa estuvo influenciada por el \_\_\_\_\_. Respuesta: humanismo.

Retroalimentación: ¡Correcto! La reforma religiosa que ocurrió durante la Edad Moderna estuvo influenciada por el humanismo. Esta corriente filosófica propuso una nueva visión del hombre y del mundo, cuestionando las prácticas y doctrinas establecidas en la Iglesia católica y promoviendo una mayor autonomía individual en la interpretación de la fe y la búsqueda de la verdad espiritual.

29. Pregunta abierta: ¿Cómo se reflejó el humanismo en la cultura y la vida cotidiana durante los inicios de la Edad Moderna?

Retroalimentación: El humanismo tuvo un profundo impacto en la cultura y la vida cotidiana durante los inicios de la Edad Moderna. Esta corriente filosófica propuso una nueva visión del hombre como individuo capaz de razonar, crear y buscar conocimiento. Se fomentó la educación humanista, se valoró la literatura, la poesía y las artes, y se promovió la difusión de las ideas a través de la imprenta. Además, se

enfaticó la importancia del individuo en la sociedad, impulsando el desarrollo de la ética, la política y la participación ciudadana.

30. Emparejamiento: Asocia cada término con su descripción correspondiente. a) Renacimiento b) Humanismo c) Reforma religiosa d) Viajes de exploración

X) Período de renacer cultural y económico Y) Corriente filosófica que propone una nueva visión del hombre y del mundo Z) Movimiento de cambio en la Iglesia influenciado por una corriente filosófica W) Expediciones que permitieron el encuentro de diferentes culturas y regiones

Retroalimentación: ¡Excelente! Has asociado correctamente cada término con su descripción correspondiente. El Renacimiento fue un período de renacer cultural y económico, el humanismo fue una corriente filosófica que propuso una nueva visión del hombre y del mundo, la reforma religiosa fue un movimiento de cambio en la Iglesia influenciado por una corriente filosófica, y los viajes de exploración fueron las expediciones que permitieron el encuentro de diferentes culturas y regiones.

*Este examen fue hecho por expertos en la materia del equipo de*  
[miexamende.com](http://miexamende.com).